

Franceville/Lutte contre l'insalubrité...

## Des motocyclettes dédiées à la collecte des ordures ménagères pour la municipalité

G.R.M  
Libreville/Gabon

Elles ont été offertes par Justin Ndoundangoye, élu du deuxième arrondissement du chef-lieu de la province du Haut-Ogooué, qui a également inauguré une nouvelle passerelle, au quartier Menaye.

JUSTIN Ndoundangoye, élu du deuxième arrondissement de la commune de Franceville et non moins membre du gouvernement, a mis à la disposition des autorités, le week-end écoulé, le premier lot de 21 motocyclettes pour le ramassage des ordures ménagères. Avant d'inaugurer, au quartier Menaye, dans le troisième arrondissement, une nouvelle passerelle dont il a financé les travaux.

Une façon pour lui, non seulement de contribuer à l'amélioration de l'image du chef-lieu de la province du Haut-Ogooué, mais aussi de faciliter les déplacements des riverains. En effet, comme dans plusieurs autres sites où il a financé la construction de



Le ministre Justin Ndoundangoye remettant une motocyclette pour la collecte des ordures ménagères à Franceville.



Les personnalités venues applaudir le geste du ministre des Transports en faveur de la mairie de Franceville.

ce type d'ouvrage, les habitants de Menaye, notamment les enfants scolarisés au centre-ville, avaient du mal à se mouvoir en période de pluies. Ce qui ne sera plus le cas désormais. Par ces nouvelles actions, Justin Ndoundangoye a voulu rappeler à chaque citoyen qu'*"à la critique parfois inopportune, on peut opposer des actions concrètes, profitables au plus grand nombre, parce que le président de la République, Ali Bongo Ondimba nous de-*



*mande d'agir chaque fois que c'est possible et vite."* Il a par ailleurs annoncé le déploiement, dans quelques semaines, de

La nouvelle passerelle réalisée au quartier Menaye.

1500 nouveaux lampadaires solaires pour couvrir la soixantaine de quartiers de la ville de Maku en éclairage public. De son côté, le gouverneur de la deuxième région administrative du Gabon, Éloi Nzondo, a eu droit aux félicitations du membre du gouvernement, pour la dynamique impulsée auprès des autorités municipales, afin de maintenir la principale ville du Haut-Ogooué dans l'état de propreté actuel.

... et secteur de l'artisanat/Au terme de leur formation

## Onze artisans menuisiers reçoivent leurs parchemins



La cérémonie de remise des parchemins était présidée par Rachel Ebaneth, représentant le ministre de l'Artisanat.



Même les formateurs ont reçu des attestations.



L'expert métier local, Nancy Piga-Piga a également été récompensée.

N.O.  
Franceville/Gabon

AU terme de trois semaines de formation dans le métier de la menuiserie, onze artisans menuisiers de Franceville, ayant bénéficié du compagnonnage artisanal, dans le cadre du programme de renforcement des compétences techniques, entrepreneuriales et commerciales, entrepris dernièrement à la maison de l'artisan, ont reçu, vendredi 10 mai dernier, à l'Hôtel de Ville, des attestations sanctionnant leur formation.

La remise des parchemins aux intéressés a eu lieu au cours d'une cérémonie officielle présidée par

le coordonnateur projet Chambre des métiers, Rachel Ebaneth, représentant le ministre de l'Artisanat, en présence de la secrétaire générale de province, Nicole Nouhando, et du 1er maire adjoint de Franceville, Norbert Mouyabi.

Durant trois semaines, les menuisiers ont bénéficié d'une formation rendue possible grâce au partenariat entre l'Etat gabonais, par l'entremise du ministère de la Culture et de l'Artisanat, et l'ambassade de France au Gabon. Celle-ci était assurée par l'expert menuisier français, artisan sans frontières, Philippe De Richeaud, et par l'expert métier local, Nancy Piga-Piga.

Cette manifestation mar-



Les 11 artisans menuisiers peu avant de recevoir leurs parchemins.

quait donc la fin de la troisième mission de compagnonnage artisanal dans la province du Haut-Ogooué, au cours de laquelle la menuiserie était à l'honneur. Contrairement à Mouila où la ma-

çonnerie a été choisie. Ou à Koula-Moutou qui a magnifié la plomberie. Le compagnonnage artisanal est, en fait, une méthode de perfectionnement des artisans et des chefs d'ateliers. Son but

est de développer les compétences techniques des artisans, de participer à la structuration des filières artisanales, de renforcer l'accès aux services d'appui, en vue de susciter un processus de changement durable par l'amélioration globale de l'environnement de l'entreprise, dans toutes les provinces du Gabon.

" Le programme a pour buts de contribuer, d'une part, au renforcement de la politique de diversification économique par une stratégie de relance des activités dans les métiers techniques avec des normes et certifications, en vue d'une croissance durable des métiers de l'artisanat. Et, d'autre part, de poser les bases pour la création d'une nou-

velle génération d'hommes et de femmes entrepreneurs dans tous les secteurs économiques réunis au sein de la Capeg et de la future Chambre nationale des métiers de l'artisanat", a souligné Rachel Ebaneth. Pour les bénéficiaires, cette formation est une valeur ajoutée à ce qu'ils savaient déjà faire. " Il est vrai que nous travaillions bien dans nos ateliers, mais cette formation nous a appris à ajouter de la beauté à nos meubles lors des finitions. Nous avons également appris à organiser nos ateliers par rapport à la gestion de nos déchets. Nous avons beaucoup appris et souhaitons que ce genre de formation soit continu", a déclaré Chancel Abongo.